
総合学術博物館運営委員会 議事要旨 

 

 

日 時： 令和５年２月２７日（月） １０：３０～１１：３３ 

場 所： オンライン開催 

 

出席者： 永田（博）、橋爪（博）、宮久保（博）、豊田（博）、辻野（博）、河森（人）、廣田（経）、

水谷（理）、祖父江（医）、中谷（工）、岡野（基）、蓮生（国）、内山（情）、倉橋（生）、

藪田（微）、筒井（産）、鈴木（蛋）、桐原（接）、藤岡（レ）、阿部（サ）浅野（全：代

理） 

 

欠席者： 尾上（附）、上田（博）、渡辺（人文）、福井（法）、前田（歯）、荒井（薬）、松尾（高）、

朱（社） 

 

陪席者：横田（博）、伊藤（博）、川添、中川、清水（博・適事務室） 

                 ＜敬称略＞ 

 

会議に先立ち、永田委員長から、全委員２９名のうち２１名の出席により、運営委員会成立 

要件を満たした旨の報告があり、引き続き開催の挨拶があった。 

 

【協議事項】 

１．ミュージアム・リンクスへのポスト移管について              （資料 1） 

 永田委員長から、資料に基づき、ミュージアム・リンクスへのポスト移管について説明があ

り、異議なく承認された。 

 

２．規程の制定改廃について                    

（１）大阪大学ミュージアム・リンクス規程の制定について         （資料 2-1）  

 永田委員長から、資料に基づき、大阪大学ミュージアム・リンクス規程の制定について説

明があり、異議なく承認された。 

 

（２）大阪大学総合学術博物館規程の一部改正について           （資料 2-2） 

 永田委員長から、資料に基づき、大阪大学総合学術博物館規程の一部改正について説明が

あり、異議なく承認された。 

（３）大阪大学総合学術博物館運営委員会規程の一部改正について      （資料 2-3） 



 永田委員長から、資料に基づき、大阪大学総合学術博物館運営委員会規程の一部改正につ

いて説明があり、異議なく承認された。 

 

（４）総合学術博物館研究員の称号付与内規の廃止及び総合学術博物館招へい教員等の受入

れ基準の一部改正について                       （資料 2-4） 

 永田委員長から、資料に基づき総合学術博物館研究員の称号付与内規の廃止及び総合学術 

博物館招へい教員等の受入れ基準の一部改正について説明があり、異議なく承認された。 

 

３．令和 5年度招へい教員等の受入れについて                 （資料 3） 

 永田委員長から、資料に基づき、令和５年度招へい教員等の受入れについて説明があり、 

７名の招へい教員及び２名の招へい研究員の受入れ、並びに招へい教授、招へい准教授の称号

付与が承認された。 

 

４．総合学術博物館兼任教員について                     （資料 4） 

 永田委員長から、資料に基づき、総合学術博物館兼任教員についての説明があり、一部回答

待ちの部局（人文学研究科）との最終的な調整は委員長に一任のうえ、新任２名、再任８名に

委嘱することが承認された。 

 

５．その他 

 特になし。 

 

【報告事項】  

１．館長の交代について                            

永田委員長から、館長の交代について説明があり、来年度から基礎工学研究科の河原源太教

授に交代する旨の報告があった。 

 

２．総合学術博物館教授ポストの返還及び教員の配置換について         （資料 5）        

永田委員長から、資料に基づき、総合学術博物館教授ポストの返還及び教員の配置換につい

て、理学研究科の承認が得られた旨の報告があった。 

 

３．令和 4年度の総合学術博物館待兼山修学館来館者数について         （資料 6） 

 辻野委員から、資料に基づき、令和４年度の総合学術博物館待兼山修学館来館者数について

報告があった。 

 



４．令和 4年度の特別展について                       （資料 7） 

 橋爪委員から、モダン中之島コレクション大大阪時代の文化芸術発信センターについて、伊

藤委員から、地域に生き世界に伸びる MOU 収蔵品展―創立からもう２０年―について、横田委

員から、くるまいすで GO！どうする★バリバリアについて、それぞれ資料に基づき報告があっ

た。 

 

５．令和 5年度以降の特別展及び企画展について                （資料 8） 

 宮久保委員から、なにわの町人学者の東洋学―石濵純太郎展について、橋爪委員から、芸能

のタイムカプセルちんどん屋、服部天神文庫および来年度以降の展覧会について、それぞれ資

料に基づき報告があった。加えて、研究の成果発表として展覧会開催の希望があれば連絡いた

だくよう委員の先生方に依頼があった。 

  

６．令和 4年度の各種イベントについて                    （資料 9） 

 辻野委員から、資料に基づき、令和４年度に開催した各種イベントについて報告があった。 

 

７．令和 4 年度の寄贈・寄託について                     （資料 10） 

 橋爪委員から、資料に基づき、４点の寄贈および２点の寄託について報告があった。 

 

８．中之島センターの改修に伴う展示について                 （資料 11） 

横田委員から、１階部分の展示案について、伊藤委員から、２階部分の展示案について、そ

れぞれ資料に基づき報告があった。 

 

９．北大阪ミュージアムネットワークについて                 （資料 12） 

 宮久保委員から、資料に基づき、外部機関と連携して情報交換をおこなっていること、また、

９月に開催された北大阪ミュージアムネットワークシンポジウムについて報告があった。 

 

１０．その他  

 特になし 

 

橋爪教授および永田館長から退任の挨拶があった。 

 

 

以 上 

  


